

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestres en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de en to a España.—COMUNICADOS, RECLA Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET EEPI, Mercado 23.

NUM. 174.

ALCOY 27 DE NOVIEMBRE DE 1878.

AGRICULTURA É INDUSTRIA EN MILAN.

Limitando nuestro estudio á lo que se observa en la antigua Lombardia, cuya capital podemos decir es Milan, harémos una pequeña reseña de las condiciones agrícolas del país, pasando despues á examinar lo que á la industria se refiere.

Dos son los métodos ó sistemas usados en Lombardia en el cultivo de las tierras; en la parte alta el propietario subdivide sus propiedades en pocas hectáreas y confía su cultivo á colonos que se obligan á pagar en dinero ó en géneros. Esta manera de cultivo se llama á *mezzadria ó parziaria*.

En la parte baja de Lombardia, al contrario, se sigue el sistema del arriendo en poderes, cuyo término medio no es generalmente menor de sesenta hectáreas; con este sistema el propietario arrienda sus tierras á una persona que se cuida del cultivo, haciendo trabajar á los colonos con un jornal que varia segun los meses del año. Los productos que mas se obtienen son los granos, y especialmente el arroz y los quesos. Las praderías tambien constituyen en la baja Lombardia una de las bases mas importantes de ganancia para los arrendadores, sea con el heno que de las mismas se consigue, sea procurando alimento á las vacas, de cuya leche se hacen los quesos llama los *parmigiani*, ó tambien vendiendo la misma leche: género de comercio este último en el cual se emplean gran-

des capitales. Por una estadística recientemente publicada resulta por un cálculo aproximado que las praderías existentes en la baja Lombardia alimentan no menos de sesenta mil vacas con treinta y tres mil caballos, mulas y burros, que se emplean para los trabajos del campo en general. No tenemos la estadística de los bueyes, porque de ellos no se necesita un gran número, siendo mas generalmente aplicados los caballos, por ser los animales que mas convienen en aquel género de cultivo. De los granos en general el maiz es el que sirve para la mayor parte á la alimentacion de los labradores; lo restante se vende en varios mercados y sirve para los habitantes de las ciudades.

El casi esclusivo empleo del maiz en la alimentacion de los labradores de la Lombardia y provincias vecinas, por estudios de muchos médicos hechos en los siglos pasados, y especialmente en el siglo diez y ocho, produce en estos habitantes una enfermedad llamada en italiano *pellagra*, muy parecida á la que en España se conoce bajo el nombre de *enfermedad de la rosa*. Esta enfermedad, que si bien ataca varios tejidos ó sistemas, sin embargo, por los últimos trabajos de los facultativos que mas se han ocupado de ella, pertenece esencialmente á la *neurosis*, y hoy dia no ofrece aquellos caracteres tan graves que se observaban antes, así que en los hospitales de la provincia de Milan y en el hospital mayor de la capital, ya no se ven los ejemplares que no hace muchos años poblaban las salas de los no-

socomios. Causa de esta mejora tal vez sea el que hoy dia los campesinos en la confeccion del pan hecho con maiz no deja que este se vuelva agrio, como hacian antes para que la familia comiera menos, y de consiguiente, alimentándose con harina no desmejorada, es mas difícil sufran los perjuicios que á sus organismos produce la sola alimentacion del maiz. Añádase tambien que en estos últimos cincuenta años los propietarios, cuidando mas de la salud de sus colonos, les proporcionan habitaciones en las que el aire y la luz no es una incógnita, y la civilizacion que entra por todas partes enseña á los pobres labradores que el aseo de la persona y la limpieza de las habitaciones contribuyen en grandísima parte á la salud de las familias. Volviendo al punto principal, diremos que la produccion en toda la provincia se calcula para el trigo en poco menos de 750.000 hectólitros, la de maiz en 1.150.000 hectólitros; la de la cebada en 100.000 hectólitros, y la del arroz en 940.000 hectólitros. El valor de todos ellos asciende á 50.000.000 de francos.

Un tiempo muy comun en la Lombardia, especialmente en la superior y en las colinas de la que llaman Brianza, que es la parte mas hermosa y fértil de aquella region; pero desde algunos años los propietarios, de resultados del oidium que en Lombardia ha hecho estragos, no quieren cultivar la vid y las campiñas que un dia se veian ricas de uva lo son hoy dia de trigo, siendo el producto de mayor provecho. Apenas hay algunas que á

imitacion de lo que con tanta fortuna han alcanzado algunas provincias del Piemonte, plantan viñedos, y de este modo reuniendo en no muy larga extension de terreno el cultivo de la vid, pueden con mas facilidad conseguir una cosecha, que sin embargo no llega á ser ni la mitad de la de años atrás, aunque por la calidad más escogida de las uvas se venda mejor y se hagan vinos mas exquisitos.

La produccion de la manteca del queso dicho *Permigiano y stracchini*, que es una calidad tambien especial de queso muy conocida en Lombardia, y de la cual se hace grandísimo comercio, es importantísima y representa un valor de poco menos de 30 millones de liras, y es muy considerable la exportacion de dichos productos. La manteca fresca va mucho á Paris. Otro producto muy importante y del cual se cuidan en la alta Lombardia mas que en la baja, es el cultivo de los gusanos de seda, y por su capullo en cosecha normal llega á 3.000.000 de kilogramos, representados por un valor de 12.000.000 de liras. Verdad es que á causa de la enfermedad que hace varios años se observa en la semilla del país, la cosecha del gusano de seda ha perdido un poco de su importancia, siendo muy costoso el proveerse de semillas extranjeras, que en su mayor parte vienen del Japon. Inútil es decir que todos los experimentos hechos con el gusano que vive con las hojas del roble no han dado alguna utilidad práctica, así es que nadie cuasi se ocupa de esta es-

BRUNO EL BANDOLERO.

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

vorita. Bruno se quedó parado, mirándole marchar, y solo despues de haberlo perdido de vista se retiró por su lado dando un suspiro.

Al dia siguiente el amo del meson inscendiado recibió de manos de Alí la trescientas onzas del principe de Butera.

CAPÍTULO VI.

Algun tiempo despues de la escena que acabamos de referir, supo Bruno que un convoy de dinero, escoltado por cuatro gendarmes y un sargento, iba á salir de Mesina para Palermo. Era el rescate del principe de Moncada-Paterno, el cual por una combinacion financiera que honraba la imaginacion de Fernando IV, venia á redondear el presupuesto napolitano, en vez de ir á engrosar el tesoro de la Casamba, como era su destino primitivo.

Por lo demás, he aqui la historia de esta combinacion, tal como ha sido referida:

porque siendo tan curiosa como auténtica, la creemos digna de referirse, y por otra parte dará una idea del inocente modo con que se percibian los impuestos en Sicilia.

Ya queda referido en la primera parte de esta historia cómo el principe de Moncada-Paterno habia sido cogido por unos corsarios berberiscos cerca de la aldea de Fugallo, cuando regresaba de la isla de Panteleria. Desde el sitio de la refriega fué conducido con toda su comitiva á Argel, donde se arregló amigablemente el precio de su rescate en la suma de quinientos mil pesos, debiendo pagar la mitad antes de su partida, y la otra mitad despues de su regreso.

Escribió el principe á su intendente, dándole parte de la posicion en que se hallaba, y ordenándole que le remitiera lo más pronto posible los doscientos cincuenta mil pesos, que eran al presente el precio de su libertad. Como el principe de Moncada-Paterno era uno de los señores mas ricos de la Sicilia, se completó brevemente la suma, y fué remitida á Africa con la misma prontitud; fiel entonces á su promesa, como verdadero secretario del profeta, el dey dió libertad al principe bajo palabra de honor de remitir antes de un año los doscientos cincuenta mil pesos restantes. El principe

volvió á Sicilia, donde se ocupaba en recoger la cantidad necesaria para el segundo pago, cuando una orden de Fernando IV, fundada en el estado de guerra con la regencia y en la inconveniencia de que sus súbditos enriqueciesen á los enemigos, vino á disponer que el principe entregase los quinientos mil pesos al tesoro de Mesina. El principe de Paterno, que era hombre de honor al mismo tiempo que súbdito fiel, obedeció la orden de su soberano y la voz de su conciencia, de suerte que le costó el rescate setecientos cincuenta mil pesos, cuyos dos terceras partes correspondieron al corsario infiel, y la restante fué entregada en Mesina al principe de Carini, mandatario del pirata cristiano. Esta suma era la que el virey enviaba á Palermo, residencia del gobierno, con la escolta de cuatro gendarmes y un sargento. Este último estaba encargado además de entregar de parte del principe una carta á su adorada Gemma, á quien invitaba á ir á Mesina, donde los asuntos del gobierno debian detenerle todavía algunos meses.

La noche en que el convoy debía pasar cerca de Bauso, soltó Bruno sus cuatro perros corsos, cruzó con ellos la aldea de que se habia hecho señor, y se puso en emboscada junto al camino que hay entre

Divieto y Spadafora. Cerca de una hora habia que se encontraba allí, cuando oyó el ruido de un furgon y paso de caballos; examinó su carabina, se aseguró de si el puñal salia con facilidad de la vaina, silbó á sus perros, que se tendieron á sus pies, y aguardó de pié en medio de la carretera. Algunos minutos despues apareció el convoy en el recodo del camino y avanzó hasta unos pasos de Bruno. Vieron entonces los gendarmes á un hombre, y gritaron:

—¿Quién vive?

—Pascal Bruno, respondió el bandido; y á un silbido particular, los perros ejercitados ya en esta maniobra, se arrojaron á la escolta.

Los cuatro gendarmes habian escapado al oír el nombre de Pascal Bruno: los perros, por un movimiento natural, prosiguieron á los fugitivos. El sargento, aunque abandonado de los suyos, sacó el sable y cargó al bandido.

Echóse Pascal la carabina á la cara con la misma lentitud y sangre fria que si se tratase de tirar al blanco, decidido á no disparar hasta ver al ginete á diez pasos de sí; pero en el momento de ir á soltar el gatillo, vió al caballo y al hombre rodar en el polvo. Allí habia seguido á Bruno una escorta nada, y viéndole ata-

pecie de gusano. En estos últimos años algunos cosecheros, con largos sacrificios han logrado tener una semilla del país, y no pocos empiezan á sacar beneficio de ellas por ser el capullo mas abundante, de seda, resultando el mismo de una calidad superior á la que se obtiene con la semilla extranjera.

(Se concluirá.)

Noticias generales.

El sábado último se sintió una espantosa tempestad en el Atlántico.

En la desembocadura del Tajo en Lisboa se fueron á pique tres buques, pereciendo 19 personas á consecuencia de estos siniestros.

—Se ha espedido una circular á los gobernadores civiles recomendándoles que publiquen en el Boletín oficial de cada provincia, el día 1.º de diciembre, el censo electoral.

—En Lyon ha fallecido, quedándose de dolores en el corazón y en las piernas, una niña de trece años, á la que sin duda comunicó el virus rábico, tocándole en los labios, un perro por el que tenía la deplorable costumbre de dejarse lamer la cara.

—Son tantas las manadas de lobos que recorren el término municipal de Alburquerque, que noches pasadas se vio acometido por aquellos animales un vecino del mismo que se dirigía á su casa, y sin el auxilio de la guardia civil hubiera sido devorado por ellos; habiendo salvado á la vez 11 reses.

—Dice un colega:

«Parece que han sido trasladados á Madrid varios de los detenidos por las autoridades de Zaragoza como sospechosos de poder alterar el orden público.»

—Se suspendió por su última denuncia el Clamor de la patria. Lo sentimos.

Seccion local.

En la sesión ordinaria celebrada el lunes por el Ayuntamiento, reunidos por segunda vez con el mismo los Sres. Contribuyentes convocados al efecto de resolver sobre la declaracion de partidas fallidas de la contribucion territorial de los pasados años económicos de 1876-77 y 1877-78, se acordó nombrar una comision

cado por el sargento, se habia arrastrado como una serpiente por el camino, y con su yatagan habia desjarretado al caballo. El sargento, por lo inesperado y brusco de su caída, habia dado con la cabeza en tierra, y estaba desmayado. Asegurado Bruno de que nada debia temer, se acercó al sargento, y ayudado de Ali, lo trasladó al carruaje donde iba el dinero; y poniendo la brida de los caballos en manos del joven árabe, le mandó conducir carruaje y sargento á la fortaleza. Entonces se dirigió al caballo herido, desató la carabina de la silla, registro las pistoleras, tomó un rollo de papel que habia en ellas, y llamando á sus perros, que volvieron con la boca ensangrentada, siguió la presa que acababa de hacer.

Cuando se alló en el patio de la pequeña fortaleza cerró la puerta por dentro, tomó al sargento en sus brazos, y llevándolo á un aposento, lo echó en un colchon donde tenia la costumbre de acostarse él mismo sin desnudarse. Despues fue-se por olvido, fuese por imprudencia, puso en un rincon la carabina que habia desatado de la silla, y salió del cuarto.

Cinco minutos despues el sargento abrió los ojos, miró en torno suyo, y como se encontró en un lugar desconocido para él, creyó soñar, y se tentó el cuerpo per-

de dos Sres. Concejales y dos Contribuyentes para que propongan al Ayuntamiento si las partidas de las relaciones presentadas por el comisionado de apremios Don Manuel Garcia deben considerarse como fallidas, ó si debe procederse á la venta de bienes inmuebles de los deudores.

Se dió cuenta de una comunicacion de la Direccion general de Rentas Estancadas, por la que se transcribe la contestacion dada por dicho Centro al Sr. delegado del mismo D. Guillermo Martí.

Se concedió permiso para reedificar su casa núm. 27 de la calle de Santa Elena, á D. José Parra Esteve, siempre que en la ejecucion de las obras se ajuste en un todo al plano presentado y á las líneas del general de la Ciudad y satisfaga previamente los derechos establecidos.

Se autorizó por último á la Comision municipal de alumbrado público para que determine el número de faroles dobles que hayan de agregarse á los hoy existentes.

Nuestro corresponsal de Penáguila nos escribe lo siguiente con fecha de anteayer.

«La falta de lluvia en este pueblo hace que nos escasee ya el agua para el consumo diario de las casas; la fuente de que se surten en tiempo normal los vecinos ha quedado á tal extremo reducida, que hasta en las altas horas de la noche se vé rodada de un numeroso grupo de mujeres que esperan su vez, teniendo á menudo que acudir á alguna de las, por la sequia, tísicas fuentes de la huerta. Ya algunas mañanas que hasta el medio día nos interceptan las nubes los rayos del sol, pero por desgracia quedan frustradas nuestras esperanzas y la lluvia no llega á sazonar los campos.

Ya principió la recoleccion de la aceituna para la cosecha del aceite, la que promete ser bastante buena.

Las bodegas están atestadas de vino sin que pueda marcarse su precio, pues ni vi no á visitarnos ningun comprador ni por ahora hay esperanza de que dicho caldo tenga salida.»

Anteayer empezó el relevo, que tenemos anunciado, de esta guarnicion, el cual se verifica por compañías. En dicho dia salió la primera de las que aquí existen y hoy probablemente llegará otra del propio regimiento en su sustitucion.

Por el cabo de orden público han sido arrestados y puestos á disposicion del señor Alcalde, varios muchachos que se entretenian en insultar á los que pasaban por el camino del Molinar. Tambien ha sido de-

ver si estaba desierto. Al mismo tiempo sintió dolor en la frente; puso la mano en ella, y retirándola llena de sangre, notó que estaba herido. Esta herida auxilió su memoria, y entonces se acordó que habia sido detenido por un solo hombre, que sus gendarmes le habian abandonado cobardemente, y que en el momento de arrojarle sobre aquel hombre su caballo habia caido. De lo que pasó despues nada sabia.

Era aquel sargento un militar valiente, conocia la responsabilidad que pesaba sobre él, y su corazón se comprimido de ira y de venganza. Miró alrededor queriendo reconocer el sitio donde se hallaba; pero todo era desconocido para él. Se levantó, fué á la ventana, y vió que daba al campo; entonces tuvo una esperanza: le ocurrió saltar por aquella ventana, ir á pedir auxilio y volver por el desquite. Ya iba á poner en obra este proyecto, cuando advirtió la carabina inmediata á la cabecera de su cama: al verla, su corazón latió con fuerza porque se apoderó de su ánimo otra idea muy distinta de la suya, miró si estaba solo, y despues de haberse asegurado de que no era, ni podia ser visto de nadie, tomó con viveza el arma, en la cual veia un medio de salvacion mas aventurada, pero de venganza mas pronta: mi-

tenido en la prevencion un hombre embriagado, que produjo un fuerte escándalo en la calle de San Mateo.

El dia 17 del corriente mes, segun uno de nuestros corresponsales, tomó posesion de su curato el virtuoso é ilustrado presbítero D. Rafael Sales y Seguí, agraciado en las últimas oposiciones con el del pueblo de Beninante. Un voto general de campanas y disparos de morteretes anunciaron la llegada á dicho pueblo del Sr. Sales, el cual, acompañado de numerosos amigos, fué recibido por el Ayuntamiento, mayores contribuyentes y el pueblo entero que le acompañó á la Iglesia donde tuvo lugar el acto de la toma de posesion, despues del cual, el Sr. Sales obsequió á los concurrentes con un espléndido bufet; terminado este, el elocuente orador sagrado Sr. Cura de Castell de Guadalest, en un breve discurso felicitó á los hijos del pueblo de Beninante por el digno sacerdote que ha de ser en adelante su padre espiritual, y á éste por la benévola y entusiasta acogida de que ha sido objeto por parte de sus feligreses. Debo hacer mencion de una sonora caja de música que dejó oír sus acordes al descubrir por medio de un resorte una preciosa cigarrera que ocupaba el centro de la mesa, y sorprendió agradablemente á todos los concurrentes tocando una bonita pieza musical.

Nuestro amigo y paisano el apreciado presbítero D. Gil Abad ha sido nombrado caballero de la antigua y distinguida orden de Hospitalarios de San Juan.

El Sr. Gobernador de la provincia ha publicado en el Boletín Oficial una circular eucaminada á reglamentar los aprovechamientos de aguas, á fin de que acaben de una vez los abusos que en cuestion de riegos se han venido lamentando en gran parte de la provincia. Dicha circular, en su parte dispositiva, previene á los alcaldes de los pueblos que carezcan de ordenanzas para riegos convoquen á Junta general de interesados para el 1.º de Diciembre, y acuerden las bases para formar los proyectos de ordenanzas que deberán remitir al gobierno civil por duplicado para elevarlos á la Superioridad, antes del 15 de Enero próximo conminándoles con exigir la mas estrecha responsabilidad en caso de no cumplir lo ordenado.

Ayer tomó posesion del cargo de Administrador de rentas estancadas de esta

ró si estaba cargada y cebada levantando la cazoleta y metiendo la baqueta en el cañon. Despues de haberse asegurado de que todo estaba corriente, la volvió á dejar en su sitio y se acostó, como si todavia no hubiese recobrado el sentido. Apenas acababa de acostarse, cuando Bruno entró.

Llevaba en la mano una rama de pino escendida, con la cual prendió fuego á la leña que estaba ya dispuesta para encenderse, despues se acercó á un armario practicado en la pared, sacó dos platos, dos frascos de vino y un trozo de cordero asado, lo puso todo en la mesa, y pareció esperar que el sargento volviera en sí para convidarle á la improvisada cena.

La habitacion en que pasaba esta escena, era un cuarto mas largo que ancho, con una sola ventana en un rincon, una sola puerta al otro y la chimenea entre ambas. El sargento, que ahora es capitán de gendarmas en Masina, y que nos ha referido él mismo estos pormenores, estaba echado, como hemos dicho, paralamente á la ventana. Bruno se hallaba de pié delante de la chimenea, con la vista vagamente clavada en la puerta, y al parecer absorto en una profunda meditacion.

Este era el momento esperado por el sargento; momento decisivo, en que se trataba de jugar el todo por el todo, vida

ciudad para el que fué nombrado ha poco, D. Antonio Abad Boronat.

Continuan las quejas que cada dia llegan hasta nosotros sobre el descuido lamentable con que mira la Sociedad del Timbre á nuestra industrial ciudad; hace los dias no existian sellos de comunicaciones en los principales y más céntricos estancos de la ciudad, falta que en una poblacion comercial por excelencia puede ocasionar perjuicios de consideracion. Tambien hemos de insistir una vez más, ya que no hemos sido atendidos en las diversas ocasiones que de ello hemos hablado, en las continuas faltas de papel sellado y documentos de crédito, especialmente pagarés y letras de determinadas cantidades, de todo lo cual suele carecer algunas veces la espenduría del sello.

Lo repetimos: la Empresa del Timbre no conoce sus intereses.

Utilidad y recreo.

Agua de colonia.—Para preparar esta agua, se toman cinco cuartillos de espíritu de vino de treinta grados, cuatro onzas de esencia de toronja, una onza de flores de linon, dos dracmas de flores de espliego, dos de esencia de menta, otra tanto de romero, una de esencia de clavo, una de esencia de tomillo y una onza de aceite esencial de naranja. Se ponen todas estas sustancias en una redoma grande, y se agita muchas veces. Cuando se emplea buen espíritu de vino y esencias finas, resulta una excelente agua de colonia.

Muchos perfumistas se limitan á mezclar las esencias con el espíritu de vino, pero cuando se quiere dar á esta agua un grado superior de perfeccion, es preciso destilarla en baño de maria. El agua de colonia se usa generalmente para el tocador, y tambien para enjuagarse la boca y neutralizar su mal olor.

En un salon se hablaba hace algunas noches de un diputado, que, con razon ó sin ella, goza de muy mala reputacion.

—No hay más que una cosa que él no haya tomado nunca, dijo al fin uno de sus electores.

—¿Cuál? preguntó un curioso.

—La palabra.

El otro dia encontré á un músico amigo mio, muy alarmado.

—¿Qué te sucede? le pregunté.

—¿Qué dicen que va á venir el cole-
ra!

por vil, cabeza por cabeza. Se levantó un poco apoyándose en su mano izquierda, estendió lentamente la otra, y sin perder de vista á Bruno, tomó la carabina por la garganta; permaneció un instante así sin atreverse á hacer otro movimiento, asustado de los latidos de su corazón, que el bandido hubiera podido oír, á no estar tan distraido. Ultimamente, viendo que este, por decirlo así, se entregaba el mismo, cobró confianza, se levantó sobre una rodilla, miró á la ventana, que era su única retirada, apoyó el arma en el hombro, apuntó á Bruno como quien sabe que su vida depende de su serenidad, y salió el tiro.

Pascal se bajó tranquilamente, recogió una cosa á sus piés, la miró á la luz, y volviéndose hácia el sargento, le dijo:

—Camarada, cuando queráis disparar contra mí, tomad balas de plata, porque si no se aplastarán como ésta. Por lo demás, me alegro mucho que hayais recobrado el sentido; empezaba ya á tener hambre, y vamos á cenar.

El sargento se habia quedado en la misma postura, con el pelo erizado y la frente bañada de sudor. En este momento la puerta se abrió, y Ali entró en el cuarto con el yatagan en la mano.

—No es nada, hijo mio, no es nada, le

—Y á tí qué te importa que venga?
—Mas que á nadie; como que es una enfermedad que solo acomete al que so-
ca.

—Vamos á ver. Si Vds. me prestasen cinco duros al 10 por 100 á pagar dentro de un año, cuánto les daría á ustedes al espirar el plazo?

—Al espirar el plazo? 110 reales.
—Cá, no señor; no les daría á ustedes nada.

CHARADA.

Por querer hablar en todo
Una niña angelical,
De dos primera tildada
Fué por toda la ciudad.

Solucion á la anterior.—PAGA.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Facundo y S. Primitivo m. s.

SANTO DE MAÑANA.—S. Gregorio III papa y confes. r.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del dia anterior.	49
Entrados.	3
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	52

SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del dia anterior.	55
Entrados.	1
Salidos.	1
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	57

Alcoy 23 de Noviembre de 1878.

El Director,

CARMELO MARTINEZ PERO.

Seccion mercantil.

Alcoy 27 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, S. V.	3/8	1/2	
Albacete.	1/18	1/14	
Ameria.	3/4	7/8	
Barcelona.	1/4	3/8	
Bilbao.	3/4	7/8	
Badajoz.	1	1/18	
Burgos.	7/8	1	
Caniz.	3/4	7/8	
Cartagena.	7/8	1	
Coruña.	3/4	7/8	
Córdoba.	3/4	7/8	
Castellon.		1	
Granada.	3/4	7/8	
Jen.	3/4	7/8	
Jerez.		3/4	
Lerida.		7/8	
Logroño.		7/8	
Lugo.	7/8	1	
Madrid.	7/8	1	
Málaga.	3/4	7/8	
Murcia.	3/4	7/8	
Orense.		5/8	
Oviedo.		3/4	
Palencia.		3/4	
Pamplona.		1 3/8	
Pontevedra.	3/4	7/8	
Palma.		3/4	
Salamanca.		1 1/4	
S. Sebastian.		5/8	
Santander.		5/8	
Santiago.	3/4	7/8	
Sevilla.	3/4	7/8	
Tarragona.	1/2	5/8	
Toledo.		1 3/8	
Valencia.	1/4	3/8	
Valladolid.	3/4	7/8	
Vigo.		1/2	
Vitoria.		7/8	
Zaragoza.		5/8	

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

Variedades.

MODAS.

Las tres soberanas de la estacion en cuestion de modas, son: la felpa, la nutria y las perlas. En las altas regiones no se vé mas que felpa en cuerpos-frac iguales á las faldas de cachemir, en chupas y chalecos, en salidas de teatro, en guarnecidos de abrigo, en salidas de cama y en adornos de los vestidos de calle. La nutria se lleva en guarnecidos de chaquetas, trajes y paletots, en manguitos y en pelisas completas, alternando con esta piel el renard azul y el skung. Las

perlas se llevarán con verdadero delirio este invierno, y hasta se dice que los brillantes dejarán de deslumbrarnos, porque adornarán las orejas de las hermosas las flores de los mares, las limpidas perlas tan estimadas en la corte de los Valois. La aplicacion de estas tres novedades será el objeto de estos apuntes.

—La felpa, que pertenece á los atavios de calle, se lleva lisa y rayada formando el terciopelo pezín que figura como ultima novedad: de esta se harán chalecos y vueltas de manga, y cubrirá la parte visible de la primera falda que al costado ó por delante deja ver la túnica al abrirse: otras veces esta se abre por delante en dos solapas muy bajas que se forran le la felpa; conviniendo este adorno lo mismo para los vestidos de paño y cachemir que para los de faya, eligiendo siempre el color de la felpa en el mismo del vestido rayado sobre el fondo contrario: la de color nutria sobre gris plata ú oro viejo, la de color granate sobre azul claro ú oscuro y la verde musgo sobre reseda, son lo más en armonia con los gustos de la moda. Las hechuras de estos vestidos son las conocidas de chaqueta cerrada del talle sobre chaleco, y falda redonda con túnica ó sobre-falda muy larga para que descansa sobre los plegados de la falda primera y con el paño de atrás en uno, dos y aun tres bullones.

Los cuerpos muy largos del talle y con solas tres costuras en la espalda, género *sastre*, lo mismo que los abrigos que no llevan ya la espalda hecha de tiritas de cuatro ó seis centímetros de ancho: la costura en medio de la espalda y los dos costadillos en la forma antigua vuelve á ser la hechura adoptada en cuerpos, chaquetas, túnicas y basquinas, que así se llaman las chaquetas largas como un paletot, que se abren sobre una chupa de su mismo largo. En este género se hacen muchos vestidos escoceses, con una pequeña sobrefalda sobre el volante ancho y plegado de la falda primera, y en este género los vestidos de paño y cachemir, en colores oscuros, casi todos en granates y verde musgo, con los derivados de estos colores. La felpa no suele entrar en combinacion para adornar sino con estos trajes lisos, adornando los escocés, terciopelo del color del cuadro azul ó verde, los flecos laminés en escocés, que los hay de mucho gusto, ó algun vivo de seda de color rojo, que suele en raya estrecha cruzar los grandes cuadros.

—La nutria ha venido á dar un mentis á las que aseguraban que las pieles no se llevarian el presente invierno. Pelizas completas de piel de nutria ó de skung, se ven en Paris sobre los hombros de las elegantes en el bosque y al entrar y salir en los palcos de la Grande Opera, y como guarnecido de los abrigos de paño y cachemir, se emplean tambien estas pieles: en cambio para forro de los grandes paletots, se utiliza el petit-gris y las pieles teñidas ó naturales de poco valor: los abrigos (confeccion) que han dado en llamar las personas de buen tono á los abrigos de invierno, se enriquecen cada dia con modelos más amplios y largos, como para desafiar los rigores del crudo invierno que atravesamos.

La generalidad de estos nuevos modelos, afectan la forma visita con esclavina en punta tan larga como el abrigo ó con mangas que salen de la espalda. Las jóvenes, sin embargo, no usan tan severos atavios, y prefieren el paletot ceñido en paño de color claro que deja lucir la esbeltez del talle y se adorna bien con pasamanerías de su color, bien con una tira estrecha al alrededor, de piel ó de felpa, y botones de pasta ó de metal. Los sombreros corresponden á los abrigos y el castor y la felpa constituyen el fondo de los sombreros más generalmente adoptados: la mayoría de ellos son de forma de capota, aunque algunas jóvenes usen todavia el sombrero Rembrandt redondo con ala levantada y gran pluma, ó el *Niche* de copa elevada y con cordón de oro, forrados de terciopelo y pluma *gratée*, nombres bien poco poético pero que determina con pre-

cision el carácter de las plumas de gallo arrancados cada uno de sus hilos y rizados hasta la estremidad, lo que hace un efecto original.

—Las perlas, que es el último asunto que motiva estos apuntes, corresponden á los trajes de sociedad y bien figuren como pendientes en dos temblorosas lágrimas, bien en los broches de un collar ó en el centro de un brazalete, las perlas no pueden ir acompañadas, sino de atavios suntuosos: el terciopelo *frapé* ó estampado, los brochados ricos, la sederia de colores claros y los encajes, serán dignos compañeros de la hija de los mares.

La forma princesa reinará sin rival para los trajes de sociedad y la suntuosidad en adornos y colores se elevará á un grado exagerado. El terciopelo *epingle* á raya menuda en dos colores, se empleará mucho como ornamento, y los encajes y las plumas de faisán, adorno de un precio incalculable, han realizado ya un traje de terciopelo granate que se ha lucido en una fiesta ostentosa en Paris, y cuya faya doble, bullonada por detrás con gran cola cuadrada, se completaba con una chaqueta género *sastre*, cerrada en el talle con dos botones, sobre un chaleco de raso blanco con botones de granates y perlas, siendo de perlas el aderezo que le acompañaba; un cuello de encaje blanco con solapa, que bajaba hasta el talle, servia de dulce transicion entre la blancura del raso y el tono opaco del terciopelo. Las faldas para sociedad continúan estrechas con gran cola y ligeramente bullonadas por detrás. La union de dos telas para ellas se sostienen con gran aceptacion y las señoras procurarán conservar esta moda largo tiempo, porque realza mucho los vestidos de las que quieren lucir y es un recurso para las económicas.

Un vestido lucido en los salones el invierno anterior, adquiere el sello de la novedad, añadiendole unas mangas, un chaleco y unas grandes solapas en la sobrefalda que la recojan bajo un gran lazo, cuyas puntas descansen sobre la cola, y estos accesorios se pondrán más ó menos vistosos, más ó menos ricos, segun la importancia del vestido. Otras veces un vestido de seda liso y escaso, sirve para fundamento de otro, que se completa con túnica brochada, ó sea la parte de encima de forma Princesa, que descansa sobre plegados y nuches de la tela lisa igual á las mangas. Desde el momento en que se admiten para un vestido dos telas de cualquier género que sean, las combinaciones son infinitas.

—Ahora, no como cuestion de moda, sino de utilidad y para guiar á nuestras lectoras en tan espinoso asunto, les recomendaremos los productos menos perjudiciales para hermoear su rostro y más útiles para conservar los dones que deben á la naturaleza, apelado para ello á la *Perfumeria Inglesa*, Carrera de San Gerónimo, 2, que figura en primer término en este asunto. Para blanquear el cutis, entre la infinidad de productos que se venden, aun allí mismo, no pueden recomendarse con confianza sino el *Blanco duquesa* y el *secretó chino*, y como polvos, la *Voloutine Lloyd* compuesta con glicerina y los de *Flor de la juventud* de Mad. D'Aunay. El jabon de *Filadelfia* para la dentadura es un producto que apenas iniciado se ha hecho popular, y otro tanto sucede con la *Glicerina liquida* de Lloyd y la pasta *Calidómicque* para suavizar las manos y curar sus grietas. Esto es lo útil, que es lo que nos proponemos: despues como capicho y extractos de novedad figuran este año el *Bouquet de la esparacion*, el *Crown bouquet*, el *West-end*, y el *Meunow queen*.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

25 Noviembre.
Dos asuntos atraian esta tarde gran con-

currencia á las Cortes. Era el primero la circunstancia de pronunciar el Sr. Castelar su anunciado discurso sobre el proyecto de ley de imprenta y el segundo la noticia de que el conde de Xiquena iba á desautorizar á nombre de una fraccion del partido moderado las declaraciones de intransigencia que ha hecho el Sr. Moyano.

A cosa de las cuatro de la tarde ha empezado su discurso el Sr. Castelar que no encuentra bueno nada de lo que el proyecto de ley de imprenta establece y que ha aprovechado la ocasion para defender indirectamente la forma de gobierno republicana suponiendo que es la que se proclama en el antiguo y en el nuevo Testamento y que su origen es por tanto perfectamente cristiano.

Paréceme que á pesar de los esfuerzos que haya hecho el Sr. Castelar para probar esta tesis, no ha de conseguir tantos prosélitos entre los neocatólicos como conseguirá seguramente el Sr. Moyano con sus declaraciones en favor de la intolancia religiosa.

Paréceme tambien que entre los mismos correligionarios del Sr. Castelar no habrá muchos fervientes devotos de sus afirmaciones acerca de la genealogia religiosa de la democracia.

Al Sr. Castelar contestará el Sr. Cánovas del Castillo siendo probable que esta misma tarde termine el debate sobre el proyecto de ley de imprenta.

El conde de Xiquena hablará con motivo de alguna alusion. Es indudable que la mayoría del partido moderado acepta lo que á nombre del mismo ha dicho el Sr. Moyano en el Congreso, pero tambien que el conde de Xiquena no quedará solo en la protesta contra las afirmaciones de intransigencia.

Tanto los ministeriales; como los constitucionales celebran que que los moderados no transijan en la cuestion religiosa pues de esta suerte se les quita un competidor al poder.

Hoy se ha hablado menos que los dias anteriores de la cuestion de orden publico. Las noticias que se tienen de todas las provincias dicen que reina en ellas la mayor tranquilidad y va siendo general el convencimiento de que la vigilancia de las autoridades ha impedido cualquier intencion que proyectaran los demagogos.

Anoche se leia con avidez en algunos círculos políticos el número de *La Filoxera* que se esperaba como ha sucedido atacase rudamente al director de *La Político* Sr. Sedano. Esta tarde se aseguraba que dicho número ha sido denunciado por el fiscal de imprenta.

De hoy á mañana se leerá en el Congreso el dictamen de la comision sobre el proyecto de ley de Bonos que ser inmediatamente discutido.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS
e. Mercado 23.

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido.
En esta Administracion estan de nuestra

SECCION DE ANUNCIOS.

TELÉGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA
DIRIGIDA POR
D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,
DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO
Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Traslado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la *ménos costosa y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matricula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar
De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.
Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.
En la Admon. de este periódico darán razon. (51)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor. Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obrita, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se, acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elastocotín propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flaseadas legítimas de Palma á precios de fábrica. (41)

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porté al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todo los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

¡OJO Á LOS DIEZ MILLONES!

Sociedad en compañía, de balde.

¡Habitantes de España! Por un ingenioso modo, á mi me lo parece, os doy participacion de una decena, que me dicen tiene el número de los diez millones y algunos maravilises mas.

Me dais tres reales por una fotografia de mi catálogo, á la americana, y yo os doy un billete que representa 2 rs. de participacion en la decena. Si llevais diez fotografias, claro es que representais 20 rs. y así sucesivamente. De modo que por tan mínima cantidad os llevais las fotografias ahora y los números, y despues la participacion de los diez millones en oro ó en billetes.

Los de provincias deben apresurarse á mandar los pedidos, para que á tiempo reciban los números que juegan.

Ya lo sabeis, vuestra casa, público cariñoso, está calle de la Esgrima núm. 11, principal izquierda. Horas: desde las nueve hasta las cuatro de la tarde. Se reciben pedidos hasta el 20 de Diciembre. (1)

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de Paris, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de Paris, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amateo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejes á precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (28)

GANGA.

En el antiguo local del Café de las Delicias, queda abierta al público desde hoy un almacén de toda clase de muebles á precios muy módicos y con la garantia ofrecida por el dueño del establecimiento. Se previene al público que esta **Almoneda durará solamente 20 dias.** (1)

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presion á dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion.

Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (35)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre á precios equitativos. (11)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán á precios económicos. (59)

SE vende un carruage de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (51)

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.